

# Seminario avances de investigación en Zona Central



Continuando con las actividades de transferencia de tecnología en la Zona Central, el pasado 9 de mayo se realizó el seminario de avances de investigación, cuyo objetivo principal fue dar a conocer los adelantos en las actividades de investigación y transferencia de tecnología que lleva a cabo Cenipalma en esta zona.

El seminario brindó a los técnicos la información suficiente para adelantar el proceso de priorización del plan regional de

investigación y transferencia para ejecutar en el año 2004. Entre las temáticas tratadas en el seminario al que asistieron 27 personas de diferentes plantaciones e instituciones de la Zona Central, así como representantes de las entidades agropecuarias del sector se destacan las siguientes:

Relación entre una adecuada nutrición del cultivo y la baja incidencia de enfermedades como Pestalotiopsis y plagas como Retracrus.

Evaluación de diferentes dosis de fertilizantes para corregir deficiencias de magnesio en el cultivo.

Manejo de controladores biológicos de plagas.

Evaluación de diferentes densidades de siembra en palma de aceite.

Estado actual del banco de germoplasma.

Estado actual del plan de transferencia que se ejecuta en la zona.

## Gira técnica a plantaciones de Puerto Wilches y sur de Cesar

Con el propósito de conocer el estado actual de las actividades del proyecto sobre manejo integrado de la Pestalotiopsis y la sintomatología del nuevo "Daño Vascular" que afecta palmas en producción, el pasado 23 y 24 de abril, se realizó una gira en varias plantaciones de la Zona Central.

En el evento se revisaron los avances de la investigación que adelanta Cenipalma en el proyecto ya referido. Los técnicos, atendidos por los miembros del comité agronómico, tuvieron la oportunidad de observar en campo la sintomatología del "Daño Vascular". Luego de terminar el recorrido por las plantaciones, se realizó una sesión de unificación de criterios para la detección de nuevos focos y se acordaron los siguientes puntos:

Es responsabilidad de las plantaciones hacer un censo detallado para la detección de nuevos casos o focos del daño y reportarlos a Cenipalma.

Es importante que los técnicos hagan marcación y seguimiento a palmas sospechosas.

En las reuniones de Comité Agronómico se hará seguimiento al reporte de nuevos casos.

En total asistieron 41 participantes en representación de 12 plantaciones de la Zona.

## Cenipalma participó en seminario técnico organizado por la UPTC

El pasado 14 de mayo en la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC) se llevó a cabo el seminario denominado "Desarrollo de la Producción Agrícola en la Orinoquia Colombiana, con Énfasis en la Agroindustria de la Palma de Aceite". Este encuentro fue organizado por la facultad de Ciencias Agropecuarias de la universidad y contó con dos expositores principales: Martha Ligia Guevara Quintero, Asistente de la Dirección Ejecutiva de Cenipalma, quien dictó una charla sobre la palma de aceite, sus productos, mercados y estructura gremial y Hugo Hernán Calvache Guerrero, Líder del Área de Sanidad Vegetal de Cenipalma, quien hizo una detallada exposición sobre el manejo tecnológico de las principales enfermedades y plagas que afectan el cultivo de palma de aceite en Colombia.

En este evento participaron 100 personas (90 estudiantes y 10 docentes de esta facultad).